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ASSEMBLEE GENERALE 
du COMITE du LIMOUSIN 

16 JUIN 2024 
           

Membres du bureau présents : 
 
Thierry Beineix Président, Françoise Chalet Présidente d’Honneur, Jean-Daniel Chalet 
Président d’honneur, Laure Lazard-Holly Vice-Présidente, Roland Halter Vice-Président, 
Gaëlle Beineix Secrétaire et APR, Gérard Mazeau Directeur des compétitions adjoint, 
Philippe Pissot Trésorier,  
 
Membres des délégations présents :  
 
Mireille DROUET MARTIN représentante des enseignants 
 
Membres des délégations excusés :  
 
Catherine NOUAILHAC Déléguée jeunesse, Jacques PETITPRE Président de la CRED 

 
Membres des délégations absents : 
Sébastien BONNINGUE représentant des joueurs 
Présidents de club présents : 
 
Françoise Bernot (Beaulieu) Jean Marc Dizier (Uzerche), Bernard Fougères (BC Limoges), 
Mylène Firmignac et Patrick Regnier (Aurillac), Alisson Masson (Montignac), Pascal 
Grouwet (Figeac), Mireille Drouet Martin (Saint Junien), Jean-Jacques Cognet (Périgueux), 
Claude Andrieu (Saint Leonard), Chantal Gorse (Treignac), Isabelle Trinquier Beumer( 
Objat), Sabine Gardair (Brive), 
 
Présidents de club représentés :  
 
Valentin Darreye (Aubusson) Procuration à Thierry Beineix 
Philippe Lemeunier (Guéret) Procuration à Thierry Beineix 
Robin Fenton (Nontron) représenté par Josette Durand 
Isabelle Griset (Souillac) représentée par Françoise Vincent  
Françoise Brodin (BCATE) représentée par Jean Louis Bertheas 
  
Présidents absents excusés : 
  
Jannie Frendo (Cahors), Alain Passemard (Orsay Limoges), Marie France Lucas (Magnac-
Laval) Jeanine Begon (BC Haut Cantal), Jean Louis Chupin (Sarlat), Annie Oelsner (Fit23) 
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▪  

   
 
Ouverture à 14h30 de l’Assemblée Générale par le Président Thierry Beineix  
 
Il souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes et aux nouveaux Présidents de 
comité 
Avant de commencer Thierry Beineix fait voter le compte- rendu de l’Assemblée générale 
ordinaire de 2023 

 
- Contre : 0 
- Abstention : 0 
- Adopté à l’unanimité 
 

❖  
 

1 - RAPPORT MORAL DU PRESIDENT THIERRY BEINEIX 
 

Pour plus de précisions, nous rapportons intégralement les rapports de chacun 
 
RAPPORT MORAL : Thierry BEINEIX 
 
Je ne peux commencer ce rapport Moral, sans rendre un hommage à Brieuc ALLARD qui a 
laissé un grand vide tant au sein de l’équipe qu’au sein du comité tout entier. 
En sa mémoire et en celle de tous les disparus de cette saison, je vous demande de bien 
vouloir respecter une minute de silence. 
 
 
  FONCTIONNEMENT ET SECRETARIAT GENERAL  
 
Je remercie Gaëlle, Laure LAZARD-HOLLY, Roland HALTER et Gérard MAZEAU pour leur 
travail tout au long de cette saison.  
Je tiens également à remercier Catherine NOUAILHAC pour son excellent travail au niveau 
des scolaires puisque nous avons battu cette année encore le nombre de licenciés 
scolaires. Un grand merci donc à tous les initiateurs. 
Je remercie tous les Présidents de club qui ont œuvrés pour l’organisation des compétitions 
et pour le développement du bridge dans le comité.  
 

 COMPETITIONS ARBITRAGE  
 
Une année faste en termes de résultats pour le comité avec un titre de champion de France 
en open/2 performance (Mrs BOISSAC et HOFFNUNG), une médaille d’argent en senior 
open performance (Mme CHASTAGNOL,Mrs CHASTAGNOL,SALLON,VERNAC) et de 
nombreux titres de champions de ligue.  
A noter que 2 joueuses (E. SICARD et G. BEINEIX) ont disputé la sélection dame échouant 
en finale contre la future équipe de France.  
Une joueuse du comité (F. BOCQUET) a représenté la France dans l’équipe de France des 
cheminots et a obtenu une médaille d’argent au tournoi international des cheminots.  
La qualité du niveau du bridge Limousin n’est plus à démontrer. Je félicite nos joueurs pour 
ces belles performances.  
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Merci à tous les clubs et leurs bénévoles qui accueillent des compétitions rendant ainsi la 
vie du comité plus facile.  
Je remercie encore tous les arbitres ainsi que notre responsable des arbitres Françoise 
CHALET. 
Un week-end de formation continue des arbitres sera programmé en septembre pour faire 
le point sur les difficultés rencontrées et faire une mise à niveau sur Magic Contest. Ce 
week-end avait été bien apprécié la saison passée. Un stage d’arbitre de club est 
également programmé début septembre. 
 
.  LICENCES 
 
Légère augmentation des licences grâce au bridge scolaire 
Il est demandé aux responsables de clubs lors de la reprise des licences de bien demander 
aux joueurs leurs adresses mail (au besoin s’ils n’en n’ont pas, d’en créer une par 
l’intermédiaire de celle du club) et leur n° de téléphone mobile, nécessaire pour les 
contacter plus rapidement.  

Nombre de licences du comité par catégorie  

 

Saison Cadets 
Junior

s 
Adultes Seniors 

Total 

(hors 

jeunes) 

 

Jeunes 

(scolaires 

+ 

primaires) 

Total 

(avec jeunes) 

Evolution  

comité 

2021/2022 1 2 131 1110 1 244  45 1 289 +21.83%  

2022/2023 1 5 151 1 061 1 218  139 1 357 +5.28%  

2023/2024 2 3 158 1 063 1 226  158 1 379 +1.62%  

Licences offertes renouvelées la saison suivante pour le comité  

 

Saison Offertes Dont licenciées saison suivante 
% licenciées saison 

suivante 
  

2021/2022 121 79 65.29%   

2022/2023 103 67 65.05%   

2023/2024 141     

 

 
 DEVELOPPEMENT COMMUNICATION  

 
De nombreux forums des associations ont été organisés par les clubs. Le comité et la FFB 
sont à la disposition des clubs pour toute demande de matériel (kakemonos, affiches 
etc…). 
Le comité est plus que jamais demandeur d’informations en provenance des clubs et des 
arbitres afin d’alimenter le site internet. 
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La création d’une gazette pourrait être envisagée. 
Je laisse Laure vous en dire plus sur ces sujets. 
 

 GESTION FINANCES  
 
Je souhaite remercier Bénédicte ALLARD pour son aide dans le classement des factures et 
des pièces comptables. 
Je tiens à remercier Philippe PISSOT qui a accepté la lourde tâche de trésorier succédant 
ainsi à Brieuc ALLARD. 
Un bilan en déficit cette année du fait du reliquat du festival et le reste des charges 
alternants. 
La location d’un bureau du comité constitue également une charge importante. 
Le bilan n’étant pas complétement terminé, il vous sera envoyé prochainement. 
Pour le budget prévisionnel, de nouvelles dépenses sont à prévoir car le stock de cartes est 
à renouvelé et que les prix ont presque doublés. 
Le matériel du comité sera stocké en partie chez le Président et en partie au club de Brive 
après quelques aménagements. Le préavis du bureau a été envoyé le 28 mai et le bureau 
ne sera donc plus loué à partir du 28 août. 
Les tarifs des compétitions ne seront pas augmentés sauf pour les divisions de ligue et 
nationales. 
En revanche la licence passera de 40 à 45 € afin d’absorber l’augmentation de la FFB. 
Les procédures financières avec les nouveaux tarifs et les modalités vous seront envoyées 
prochainement. 
Nous proposons que les remboursements se fassent maintenant sur justificatifs pour les 
buffets et les gouters avec un maximum à ne pas dépasser sur le même principe que les 
challenges. 
 

 
 ANIMATION PEDAGOGIQUE  

 
Le bridge scolaire est en pleine progression (158 jeunes cette année).  
Merci à Catherine NOUIALHAC pour son dévouement et sa grande implication. Une 
réunion des initiateurs sera organisée à la rentrée. 
Une nouvelle APR a été nommée à la suite de la réussite à l’examen de maître assistant de 
Gaëlle. 
Nul doute que la proximité de l’APR sera un atout pour le développement des écoles de 
bridge dans les clubs. 
Gaëlle vous parlera de sa mission et Mireille vous présentera un rapport sur 
l’enseignement. 
 
FESTIVAL DU COMITE 
 
Il est prévu en juin 2025 salle des 3 provinces à Brive.  
 

TOURNOIS DE VILLE 
 
Pour rappel la demande de duplications des donnes doit être faite au secrétariat du comité. 
Le comité continuera d’assurer la gratuité de ce service. 
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 FFB  
 

➢ Outils disponibles sur le site FFB.  

➢ Poursuite de la coupe des clubs 

➢ Campagne de rentrée 

➢ Vente du bâtiment de la FFB 

➢ Réforme des compétitions 

 
MEDAILLES COMITE  
 
Les récipiendaires de la médaille du comité sont : Jean- Jacques Cappelier du Bridge Club 
de Brive, John Martin du BC SAINT-JUNIEN et Benoit Waucampt du Bridge Club de 
Limoges. 
Je rappelle que ces médailles sont destinées aux bénévoles qui oeuvrent dans les clubs et 
ils sont nombreux… 
 
MEDAILLES FFB  
 
1 médaille de bronze attribuée à Marie-Ange RHEINART Présidente de Brive pour son 
implication dans le club et le comité. 
Je tiens à remercier les présidents de club qui m’ont envoyé une invitation à leurs 
assemblées générales et à leurs manifestations, les Présidents qui acceptent de prendre 
dans leurs locaux les compétitions fédérales et les stages du comité. 
Et tout particulièrement les membres du bureau et des délégations qui ont œuvré en tant 
que bénévoles à la gestion du comité. 
 

Dans la vie on ne regrette que ce qu'on n'a pas fait. 

Jean Cocteau 

 

Thierry BEINEIX 
Brive le 16/06/2024 
 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
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2 – RAPPORT FINANCIER 
 

Une année perturbée en l’absence du trésorier. 

Un déficit est à prévoir mais les dépenses restent maitrisées. 

Le bilan comptable n’est pas finalisé et vous sera envoyé dès que possible . 

Vous trouverez en PJ le bilan prévisionnel en pièce jointe. 

La licence passera de 40 à 45 €pour la saison prochaine. 

Pas d’augmentation des tarifs de compétition.  

Les procédures financières vous seront également adressées. 

 

3 –RAPPORT DU VERIFICATEUR DES COMPTES Agnes THOMAS  

 

 



7 

 

 

Le budget prévisionnel et les procédures financières ainsi que les nouveaux tarifs des 
licences pour la saison 2024/2025 sont soumises aux votes. 

Contre : 0 

Abstentions : 0 

Le rapport financier, le budget prévisionnel et les procédures financières ainsi que les 
nouveaux tarifs des licences et des compétitions pour la saison 2024/2025 sont adoptées à 
l’unanimité. 

 

Voir procédures financières en pièces jointes 

 

4 –RAPPORT DU DIRECTEUR DES COMPETITIONS Roland HALTER 
 

1. ACTIVITES  

Chiffres avec, entre parenthèses, ceux de la saison précédente 

COMPETITIONS PAR EQUIPES : 224 équipes (211 en 2023-24) 

EQUIPES Expert Performance 

Dames 3 / 9 ligue directe 7 (6) 

Open 13 (13) 27 (27) 

Mixte 10 (11) 27 (27) 

Senior Open 7 (10) 25 (26) 

Senior Mixte 6 (6) 16 (21) 

 39 (55) 102 (107) 
 

Trophée de France 14 (0) 

Coupe de France 37 (41) 

Challenge 12-12-6 

DN4 – O/4 3/12 (2) 

Globalement le nombre d'équipes a peu varié avec une baisse sensible en Expert 
compensée par l'arrivée des challenges. 

Le challenge par 4 qui se joue en finale de Comité sur une seule journée avec directement 
une finale nationale à St-Cloud pour la première équipe a du mal à démarrer. 

INTERCLUBS 47 équipes (48 en 2022-23 ; mais 71 en 2018-2019) 

D1 D2 D3 D4 

10 (10) 14 (16) 16 (13) 7 (9) 
 

L'IC D4 s'est joué sur une seule journée, le samedi à 9h30 et 14h, au lieu d'un WE, comme 
toutes les compétitions à faible effectif  

L'IC D5 a été supprimé 

L'IC D1 a été joué comme l'an passé sur un seul WE comme les autres IC. 

Résultats remarquables en Ligue :  
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✓ Open / 4 – Expert ; 1 / G. DEVILLE – 2 / D. CHALET – 3 / B. MONTEIL   

Joli triplé du Limousin 

✓ Dames / 4 Expert : 2 / Gaelle. BEINEIX 

✓ Dames / 4 Performance : 2 / Janine SOUCHON 

✓ IC D1 : 2 / équipe de BRIVE, capitaine Gilles MINETTI 

✓ Trophée 2023 : 1 / Equipe Hyppolite LAZARD-HOLLY – 2 / Equipe Jacques 

DELSOL 

✓ Seniors Mixte / 4 Performance : 1 / Henri SEEGERS - 2 / Richard DANIEL 

✓ Seniors Open / 4 Performance : 1 / CHASTAGNOL - 2 / Annie FROMENTIERE 

COMPETITIONS PAR PAIRES : 292 paires hors Coupe des Clubs 

PAIRES Expert Performance 

Dames 6 (4) en ligue directe 12 (15) 

Open 30 (26) 42 (56) 

Mixte 28 (24) 56 (52) 

Senior Open 20 (22) 37 (33) 

Senior Mixte 19 (20) 37 (37) 

Espérance ?? (4) 

Coupe des Clubs 139 paires (146) – 18 + 24 en FN Sim 

DN2 MIXTE / 2 3/28 (4) 

DN3 OPEN / 2 2/36 (3) 

 

La Coupe des Clubs a été un succès avec 139 paires qualifiables mais peu de volontaires 
pour jouer la FN en simultané à BRIVE ou à LIMOGES. 
Cette année 70% des paires qualifiables par série avec un minimum de 2 ont été qualifiées. 
 

Résultats remarquables en Ligue :  

✓ Dames / 2 Expert : Mmes S. BOUNIOL et GIRAUD 

✓ O – Performance P.H. BOISSAC, J.J. HOFFNUNG 

✓ SO / 2 Exp : : J. PETIT et J.J. COGNET 

✓ Dames H . Mmes S. MARTIN, S. SEEGERS 

✓ Mixte H : P.H. BOISSAC, M.T. LACROIX 

✓ SM Ex : M.A. ESTRADE, B. MONTEIL 

 

2 NOUVEAUTES FFB et COMITE 

A / RAPPEL : les compétitions promotions ont toutes été remplacées par les challenges par 
2 et par 4 et grosse différence : les joueurs des challenges peuvent aussi jouer les autres 
compétitions 

✓ Trois Challenges par paires : 3 finales de Comité et finale nationale en simultané.  

Chaque challenge a été joué sur 3 centres avec repas offert : 
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Hiver : Aurillac 22p, Périgueux 12p et St-Junien 24p 

Printemps : Brive 29p, Limoges-BCL 26p ,Uzerche indisponible 

Eté : Aurillac 12p, ST-Junien 16p , Souillac 20p 

Les finales nationales en simultané ont été jouées à BRIVE 

✓ Trois challenges par équipes : 1 finale de comité et finale nationale à ST-CLOUD pour 
une équipe 

Hiver : Brive a remplacé Uzerche 12 équipes 

Printemps : Limoges BCL a remplacé St-Léonard 12 équipes 

Eté ; Souillac 6 équipes 

 

Donc succès pour les challenges par paires avec 160 paires en tout (182 en 2022-23), 
mais aussi pour les challenges par 4 avec 30 équipes (15 en 2022-23). 

On note un essoufflement sur le dernier trimestre 

 

B / INDICE DE COMPETITION 

Cette année à l’indice de valeur classique (IV) s’est ajouté un indice de compétition (IC).  
Il a été calculé de la même façon avec PE et PP mais pris uniquement sur les 7 meilleurs 
résultats PE et PP en compétition avec en plus une compétition virtuelle obtenue en 
prenant 10% de tous les résultats de tous les tournois : régularité, festivals et PE de Comité 

 

C / LES DIVISIONS EN LIGUE DIRECTE deviennent en 2024 : DL O/2, DL M/2 et DL O/4. 

C'est beaucoup plus clair ! 

 

D / MODIFICATIONS DU CALENDRIER 

Toutes les compétitions se jouent dorénavant entre le 1er juillet et le 30 juin de l'année 
suivante. 
Les finales nationales, de Ligue et de zone doivent se jouer dans ces 12 mois. 
La Coupe de France et les Trophées de France aussi, alors qu'elles se déroulaient sur une 
année civile. La transition a été difficile car ces deux compétitions ont été écourtées avec 
suppression des finales au-delà de la finale de Comité. 

 

E / FESTIVAL DU COMITE 

Il est remplacé cette année par un patton joué à Brive avec deux sections suivant l'indice 
des équipes. 

Il y aura comme précédemment distribution des PE et PP du Comité (essentiellement PP 
en A et PE en B) mais pas de repas offert pour limiter les frais au maximum. 
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6 – RAPPORT DELEGUEE JEUNESSE Catherine NOUAILHAC 
 
Cette année le bridge scolaire a continué avec dynamisme. Des initiateurs des clubs de 
Cahors et Limoges ont démarré l’activité et rejoint les clubs d’Aurillac Uzerche, Brive, Objat, 
St Junien et Tulle. Bravo à eux.  

29 initiateurs dans 12 établissements pour 79 élèves en 1ère année, 25 élèves en 2ème 
année et 2 cadets 1ère année. Donc 106 scolaires et 66 primaires. Le total jeunes scolaires 
+ primaires est donc cette année de 172 (139 en 2023) 

Malgré cela seuls 10 élèves ont été qualifiés pour les finales nationales (16 l’an dernier) les 
licences prises trop tardivement n’ont pas été prises en compte : difficulté d’inscription des 
licences avec une adresse mail, souvent celle des parents. 

Deux élèves cadets sont allés en finale nationale à Paris : Thomas Gazeau et Noémie 
Carrola, ils ont remporté une belle place de 10ème en open/2 

Les qualifiés en finale de 1ère et 2ème année partent samedi 15 juin à Lyon en car que nous 
partageons de nouveau avec le comité d’auvergne. Nous espérons qu’ils reviendront 
dimanche avec des médailles !! 

Dans les établissements primaires et élémentaires, notre activité se développe aussi à 
Allanche, Neusargues et aussi Arpajon : 66 primaires ont été licenciés. Merci à Serge 
Mespoulhes pour cette activité Petit Bridge avec les instituteurs et leurs élèves 

Des actions sont en cours pour développer notre activité avec les enseignants de 
l’Education nationale : Myriam Belard et Annic Favard sont Porteurs de Projet pour 
l’Education nationale. A Périgueux deux professeurs de mathématiques ont continué cette 
année, ils ont organisé 2 tournois à leurs élèves en février et juin au club de Périgueux, 
puis ont aussi organisé une formation à cette activité pour deux collègues du lycée Jay de 
Beaufort et 4 collègues de collèges voisins. 

Les outils en ligne commencent à être utilisés par les élèves : 3 Festivals Funbridge leur 
permettent de se mesurer dans un simultané national ; des tournois Realbridge sont 
proposés par la FFB suivant les niveaux. Les élèves cadets ont déjà pu suivre cette année 
des cours en ligne avec Elisabeth Gazeau.  

Grâce à la visioconférence nous pouvons multiplier les réunions avec les initiateurs : 7 
réunions ont été organisées dont deux pour compléter la formation et une afin de présenter 
le rôle de l’initiateur. De plus, en présentiel une journée des initiateurs au club de Brive ainsi 
qu’une formation aux nouveaux initiateurs. 

J’aimerais démarrer l’année avec une journée proposée aux initiateurs et peut-être 
renouveler la présentation du rôle de l’initiateur sur zoom. Cela peut intéresser des élèves 
bridgeurs dans vos clubs. Je pourrai répondre à toutes leurs questions. Il faut continuer et 
de nouveau recruter des initiateurs dans les clubs. 

 

Merci à tous nos initiateurs et aux clubs qui ont organisé cette année des tournois des 
scolaires : tournoi de Noël à Aurillac, pendant les vacances scolaires à St Junien et bien sûr 
la finale à Brive. Multiplions ces occasions de jouer en tournoi, très motivantes pour 
continuer le bridge. 

 
 Catherine Nouailhac, Déléguée Jeunesse du Comité du Limousin 
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7.-. RAPPORT DE LA VICE PRESIDENTE EN CHARGE DE LA COMMUNICATION ET 
DU DEVELOPPEMENT : Laure LAZARD HOLLY 
 
Vous trouverez en PJ le Power point présenté sur le thème de la communication et du 
développement. 
 
8.-. RAPPORT DU PRESIDENT DE LA CRED Jacques PETITPRE 
 
Contribution à l’Assemblée Générale du Comité de bridge du Limousin 
 

C’est avec regret que je ne serai pas parmi vous le dimanche 16 juin, Jean-Louis 
BERTHEAS, membre de la CRED, représentera la CRED lors de ce temps fort de la vie de 
notre comité. 
Cette année le Président du Comité, Thierry BEINEIX, n’a pas saisi la CRED. Le bridge 
dans notre comité se déroule donc conformément aux règlements et à l’éthique. Nous ne 
pouvons que nous en féliciter ! 
  
Tout au plus peut-on rappeler que la CRED, saisie par le Président du Comité, traite en 
première instance, des affaires relatives au déroulement du jeu durant les tournois et les 
compétitions. Elle n’est pas compétente pour se prononcer sur des décisions d’arbitrage. 
Un joueur s’estimant lésé par une décision de la Chambre des litiges de son club, peut 
demander au Président du comité de saisir la CRED. La CRED peut alors émettre un avis, 
une recommandation. 
 
Jacques PETITPRE 
Président de la CRED du Limousin 
 

9.-. Rapport de la représentante des arbitres : Françoise CHALET 

Cette saison, Jean le Goff ayant demandé de faire une pause dans son activité d’arbitre, 
nous ne sommes plus que 8 diplômés à exercer.  
2 candidats au stage ARCOM ont commencé à arbitrer des compétitions : il s’agit de Jean-
Louis Berthéas et de Philippe Pissot. Nous espérons qu’ils seront reçus. 
Il y a eu comme la saison précédente des changements d’arbitres, merci à tous ceux qui 
ont répondu présents mais nous sommes quand même obligés de faire appel à des arbitres 
extérieurs au comité par exemple pour l’interclubs D1. 
Le comité en septembre organise un stage d’arbitre de club : j’espère qu’il y aura beaucoup 
de candidats car nous avons réellement besoin d’arbitres pour que nos compétitions dans 
le futur puissent se dérouler sereinement 
Dans les compétitions Chalenge, des joueurs ne sont pas venus sans prévenir l’arbitre et le 
comité ce qui a obligé l’arbitre à refaire une mise en place et donc commencer la 
compétition avec beaucoup de retard. Merci aux compétiteurs présents pour leur patience 
et leur gentillesse 

10.-. Rapport de la représentante des enseignants : Mireille DROUET MARTIN 

Rapport sur les écoles de Bridge du comité Limousin 
 

Depuis 4 ans le comité propose aux joueurs de 4ieme série et 3ieme série mineure la 
possibilité de participer gratuitement aux simultanés des élèves (SDE) sur Realbridge, 
simultané national géré par l’Université du bridge. Le calendrier et les informations 
concernant l’organisation de ce tournoi est adressé aux enseignants et présidents de club 
via le listing extrait du site de la FFB.   Il est évident que les données concernant 
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l’enseignement du bridge dans le comité ne sont pas à jour, ce qui m’ incité à éditer ce bref 
rapport. 
Les Écoles et les enseignants du comité sur la base FFB 
Sur le site de la FFB, chaque club se doit de renseigner les informations concernant son 
école de bridge dans la rubrique « entité » de l’espace métier : deux zones d’informations 
sont à compléter : 
La page Information générale permet de savoir si le club est doté d’une école de bridge et 
de connaître les enseignants en activité. 
La page « cours » renseigne sur les jours et heures de cours de chaque enseignant ainsi 
que le niveau proposé (initiation, perfectionnement, et compétition) 
A l’analyse de la page des informations renseignées sur le site de la FFB le comité 
disposerait de 15 écoles de bridge pour 22 clubs du comité et disposerait de 26 
enseignants (23 moniteurs et 3 maîtres assistants). 
La comparaison des informations fournis par le club entre la page « information générale » 
et « cours » sont discordantes : exemple pas d’école sur la page1 mais présence de cours. 
La liste des enseignants actifs, extraite sur la base de données de la FFB, est en grande 
partie obsolète. L’échange téléphonique avec les représentants de chaque club montre un 
décalage entre les données de la base de la FFB et la réalité du terrain :  des moniteurs 
titulaires du monitorat n’enseignent plus mais sont déclarés actifs. A l’inverse plusieurs 
personnes dispensent des cours sans que leur nom soient indiqués parmi les enseignants. 
L’une des raisons de la non reconnaissance de leur travail est qu’ils ne sont pas titulaires 
du monitorat pour pouvoir être enregistré.  
Au vue de cette analyse il parait indispensable que chaque club veille à renseigner avec 
plus d’exactitude les données concernant leur école et enseignants actifs sur le site de la 
FFB pour aux moins deux raisons : 
Pouvoir contacter les enseignants actifs pour leur transmettre directement les informations 
spécifiques à l’enseignement du bridge  
Donner une information exacte aux personnes non affiliées FFB qui rechercher une école 
via le site de la FFB ; lors de cette démarche, elles seront mises directement en lien avec la 
page cours de votre club et décideront éventuellement en fonction des informations fournis 
de vous contacter ou non. 
 
Il est indispensable que nous disposions d’un listing des enseignants actifs :  la mise à jour 
des données informatiques ne suffira pas. Elle doit d’être complétée par une officialisation 
du statut de ceux qui enseignent sur le terrain : une formation au monitorat devra être 
organisée dès que possible. La nomination de Gaelle Beineix en tant qu’APR doit permettre 
la mise en place de ce type de stage dès le début de la saison 2024-2025.  
Une difficulté est à solutionner : plusieurs acteurs très actifs sur le terrain refusent de 
passer un examen traumatisant alors qu’ils donnent beaucoup de leur personne et 
bénévolement. Contrairement au bridge scolaire, il n’existe pas de statut « d’initiateur 
club », statut qui devrait être suggéré à la FFB.   
Le développement des écoles de Bridge et l’augmentation du nombre d’enseignants est 
une nécessité pour le développement de nos clubs : le pourcentage moyen de nouveaux 
joueurs est de 13,2% dans les clubs avec École et de 9,1% dans les clubs sans école dans 
notre comité.  
 
Formation continue des enseignants 
Aucune formation n’a été dispensée lors de la saison 2023-2024. Plusieurs moniteurs ont 
suivi le programme Parcours bridge en ligne, sur le site de la FFB (au moins six).  
La nomination d’un APR au comité devrait permettre de renouer avec des échanges entre 
nos écoles 
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Bilan du Simultanée des élèves sur Realbridge 
Depuis 4 ans le comité offre aux joueurs du comité l’inscription au SDE : les 8 séances 
annuelles sont organisées sur Realbridge ce qui permet à tous les clubs de pouvoir 
participer. En effet pour pouvoir organiser ce tournoi en présentiel et l’enregistrer à la FFB, 
vous devez avoir un minimum de 12 participants ce qui est restrictif. 
L’inscription se fait par mail ; le tournoi a été arbitré en alternance par 4 clubs : Brive 
(Philippe Pissot) , Gueret (Bernard Monteil), Limoges (Christiane Boutet), et Saint Junien ( 
Mireille Drouet Martin). Depuis cette année grâce à l’intervention auprès de la FFB, la 
remontée des résultats se fait directement sans qu’il soit nécessaire de ressaisir tout le 
tournoi dans FFBClubnet. 
Cette saison au total 125 paires ont participé aux SDE, soit une moyenne de 8 tables à 
chaque séance (minimum 6 tables, maximum 12 tables). Les paires sont souvent 
constituées de joueurs appariés entre membres de 2 clubs du limousin.  La majorité des 
clubs du comité ont participé (exception Périgueux, Sarlat). 
Le nombre de message de satisfaction reçu doit nous inciter à poursuivre ce tournoi.  
 

 

La séance est levée à 17h30 

Thierry BEINEIX   Gaëlle BEINEIX 

    


